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方案和协调委员会 

第五十二届会议 

2012 年 6 月 4 日至 29 日 

议程项目 7 

通过委员会第五十二届会议的报告 
 
 
 

  报告草稿 
 
 

报告员：伊梅尔达·斯莫尔契奇女士(乌拉圭) 

 

增编 

 

  方案问题：联合国 2010-2011 两年期方案执行情况 
 
 

  (项目 3(a)) 
 
 

  秘书长关于 2010-2011 两年期方案执行情况报告 
 
 

1． 2012 年 6 月 5 日，委员会第 3 次会议审议了秘书长关于联合国 2010-2011

两年期方案执行情况报告(A/67/77)。 

2． 主管管理事务部副秘书长介绍了方案执行情况报告，并回答了在委员会审议

报告过程中提出的各种问题。 

讨论情况 

3． 代表团对报告表示赞赏，并满意地指出报告对展示本组织如何执行工作方案

很有帮助。代表团赞扬报告结构严谨，其中载有详细资料说明各项方案及其成就。

特别一提的是报告第二节扼要概述了秘书处的各项成就。 
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4． 有人提出，不同部门方案执行情况的列报格式应予以统一，在报告方案执行

情况时应避免做出价值判断。例如，代表团注意到秘书长在报告第 10 段中表示，

大会和会议管理部的业绩极为出色，而其他部门则未达标。在这方面，委员会强

调，在审查方案执行情况报告中有关秘书处各机构和实体的执行情况时，必须采

取平衡和客观的做法。还有人表示，请秘书处在涉及会员国提到的问题时，务必

使用各项决议所采用的语言。 

5． 代表团承认利用新技术，包括文件数字化技术的重要性，但对提供给会员国

的印刷文件减少有可能给政府间决策进程带来的负面影响表示关切，并指出委员

会应继续审议这个问题。 

6． 一个代表团强调说，“阿拉伯之春”一词尚未得到任何政府间机构的批准，

它只不过是一个概念，代表了某种政治立场。该代表团感到遗憾的是，秘书处多

份文件中使用了这个词，并请求把这个词从方案协调会审议的所有文件中删除。 

7． 一些代表团指出，整个秘书处的问责制文化亟待加强，包括落实监督机构的

各项建议。 

8． 该代表团还注意到报告若干节中提到某些特定内容对执行任务的影响，尤其

是关于提供共同事务服务。 

9． 在人力资源管理方面，一些代表团指出，新的甄选工具“Inspria”给招聘

工作带来不利影响，认为它使填补空缺的速度变慢，因为管理人员需要时间熟悉

新程序。 

10． 同一代表团关切地注意到“团结”项目的实施延误，并强调指出，该项目的

目的是提供一个更好的充分整合的管理系统，这对于加强本组织的资源管理至关

重要。 

11． 人们赞赏地注意到提供产出完成情况的表格。报告被视为是秘书处关于方案

执行情况的关键问责文书。 

12． 报告提到某些部门产出完成情况较差，包括新设立的实体联合国促进性别平

等和增强妇女权能署(妇女署)。在审查报告所述理由时，该代表团提到秘书处不

同部门的起始日期不同。有人表示，在审核执行情况时，应考虑到不同部门的起

始日期不同，报告应说明哪些部门是最近成立的。 

13． 还提到《方案规划、预算内方案部分、执行情况监测和评价方法条例和细则》

(ST/SGB/2000/8)规则第 106.2 条。针对秘书处主动增加产出的事情也提出了具

体问题。在上述《细则》对拟定产出已有规定时，有人对秘书处自由酌处增加产

出表示关切， 
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14. 一个代表团注意到，秘书处主动给方案增加并实施了 1 712 个产出，因此询

问增加的原因，特别是考虑到方案规划的细则和条例。他们还注意到，一些新增

产出涉及向 20 国集团提供援助。对向委员会提交的各种文件反映出秘书处对各

会员国集团的做法不同。在这方面，代表团强调应平等对待所有会员国。 

15． 有人对缺乏财务信息表示关切，对使用专业工作人员工作月作为资源利用的

代用措施是否得当表示质疑。代表团表示，有必要找到一个比工作月更适当的指

标来报告资源利用情况。 

16． 还有人关切地指出，有些产出因秘书处的职位空缺而不得不取消。在这方面，

一个代表团极为关切地指出，由于经济和社会事务部经常预算中的职位空缺，某

些产出被取消，因此重申不能靠空缺职位节约资金。 

结论和建议 

17. 委员会建议大会请秘书长在出台新的管理工具之前，对企业风险进行更深入

管理，以避免继续拖延填补空缺，努力改善公平地域代表性和秘书处的性别均衡。 

18. 委员会强调遵守大会在这方面的所有有关决议、充分实施基本建设总计划的

重要性。 

19. 委员会建议大会请秘书长在今后的方案执行情况报告中列入综合全面资料，

说明减少印刷文件给政府间组织在联合国大会及各种会议的决策带来的影响。 

20. 委员会注意到秘书处使用的词汇没有得到会员国的批准，在这方面建议大会

请秘书长将报告第 48、第 721 段中和第 693 段下面方框案文中的“阿拉伯之春”

改为“一些阿拉伯国家的政治局势”。 

21. 委员会建议大会请秘书长在今后的方案执行情况报告中全面说明由经常预

算供资的职位空缺引起的终止或推迟某些产出和活动的原因。 

 


